
Pedra gigante 
pode cair em 
cima de casas

PÁGINA 7

Abertura de rua irregular em meio à mata virgem no Arraial já causou a 
queda de uma pedra de 40 toneladas. Cinco residências estão em área de risco.
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Conquista importante! O presidente do 
Legislativo gasparense, Ciro André Quin-

tino (MDB) foi a Brasília nesta semana 
e voltou um com uma novidade muito 
positiva. Por meio de uma emenda do 

deputado federal Carlos Chiodini, a Apae 
de Gaspar vai ganhar um micro-ônibus. 
Apesar da aquisição do veículo constar 
no orçamento do ano que vem, a comu-

nidade escolar já comemora. 

Uma ação irregular, realizada no alto de 
um morro com mata virgem, tirou a paz de 
moradores do bairro Arraial do Ouro, em 
Gaspar. Enquanto o autor do crime am-
biental será multado, as famílias vítimas 
dessa irresponsabilidade agora precisam 
conviver com a insegurança. A qualquer 
momento, uma pedra gigante pode cair 
sobre suas casas. As autoridades estimam 
que a rocha pode chegar a 500 toneladas. 
Diante desse absurdo, espero que provi-
dencias sejam tomadas o quanto antes 
para evitar uma tragédia. 

Você, leitor de Gaspar e Ilhota, prova-
velmente conhece Erico Foppa. Hoje apo-
sentado, ele dedicou mais de 60 anos de 
sua vida à profissão de sapateiro na cidade 
Coração do Vale e região. Nesta sexta-fei-
ra, 25 de outubro, data especial à mão de 
obra desta área, o Cruzeiro do Vale registra 
o legado desse sábio senhor que ensinou 
sua arte ao filho Elias e, consequentemen-
te, inspirou o neto Arthur. Esse nobre tra-
balho é um dos mais antigos que existem 
e merece total reconhecimento. Confira a 
reportagem na página 11.

Ingressar no ensino superior é o sonho de muitos. Pensando justamente 
em auxiliar os gasparenses que almejam entrar na universidade, a Prefeitura 
de Gaspar promove a primeira edição do ‘Viradão do Enem’, nesse fim de 
semana. As aulas ocorrem na Escola Professor Honório Miranda e são abertas 
gratuitamente ao público. A atitude do governo é louvável. Espero que a co-
munidade aproveite para revisar os conteúdos das provas.

Apae de Gaspar 
ganha micro-ônibus

De
olho no 
futuro...

Por Gilberto Schmitt
gilberto@cruzeirodovale.com.br

Chumbo

Crime ambiental DIA DO SAPATEIRO
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Cartas

23/09 – Luiz Carlos Alves
Faleceu às 10h45 de quarta-feira, 
23 de outubro, no Hospital de 
Azambuja em Brusque, aos 62 
anos, Luiz Carlos Alves, morador 
do bairro Gaspar Mirim. Deixa 
três filhos e dois netos. O sepulta-
mento foi realizado quinta-feira, 
dia 25, no Cemitério Municipal 

21/10 – Célio Josenir Reis
Faleceu às 6h de segunda-feira, 
21 de outubro, no Hospital San-
ta Isabel em Blumenau, aos 57 
anos, Célio Josenir Reis, morador 
do bairro Figueira. Deixa dois fi-
lhos. O sepultamento foi realiza-
do terça-feira, dia 22, no Cemité-
rio São José de Blumenau.

17/10 – Leonilda Nogueira
Faleceu às 20h de quinta-feira, 
17 de outubro, no Hospital de 
Gaspar, aos 40 anos, Leonilda No-
gueira, moradora do bairro Mar-
gem Esquerda.  Deixa dois filhos 
e um neto. O sepultamento foi 
realizado sexta-feira, dia 18, no 
Cemitério Municipal de Gaspar.

17/10 – Maria Tomio
Faleceu às 9h de quinta-feira, 17 
de outubro, em sua residência no 
bairro Gasparinho, aos 99 anos, 
Maria Tomio. Deixa quatro filhos, 
netos e bisnetos. O sepultamento 
foi realizado na última sexta-fei-
ra, dia 18, no Cemitério do Gas-
parinho.

Falecimentos

Acidente de trânsito
Uma pena. O trecho deveria estar me-

lhor sinalizado [BR-470], principalmente 
sinalização luminosa. Pois, quem é de 
fora não conhece bem os desvios das 
obras. E a sinalização desta curva em es-
pecial está bem próxima à curva.

Emanuel Schmitt, via Facebook

Incêndio em loja de Ilhota
Deus os abençoe e ilumine! Vocês [Loja 

Banka Panka] voltarão com mais forças e 
muito sucesso. Tenham fé!

Salete Ribeiro, via Facebook

Regularização Ambiental
Parabéns, vereador Francisco Hostins 

Junior! Uma das maiores travas desse 
país é a burocracia.

Douglas Junkes, via Facebook

Médica de Gaspar I
Já fui atendida pela doutora Lucia-

na Tricai Cavalini várias vezes. Além de 
exercer sua profissão, ela é muito aten-
ciosa com todos os detalhes. Um ótimo 
exemplo de profissional. Parabéns!

Franciele de Paula, via Facebook

Médica de Gaspar II
Merecido reconhecimento. Ele é uma 

ótima profissional. Te examina da cabe-
ça aos pés. Adoro ter ela como minha 
médica!

Isabel Will, via Facebook

Médica de Gaspar III
Uma excelente médica! Sempre mui-

to atenciosa com todos! Parabéns 
pela merecida conquista.

Adriana Martins, via Facebook
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Em um mundo dinâmico e 
mutante, nada mais natural do 
que o modelo de educação hí-
brida, onde parte do conteúdo 
pode ser alcançado de forma 
digital. É preciso ter cuidado 
em afirmar que não existe edu-
cação de qualidade à distância. 
Igual seria imprudente acredi-
tar que só o ensino presencial 
tem qualidade.

Basta olhar o que vivemos 
no Brasil. Existe ensino de qua-
lidade nas duas modalidades 

e isso depende da maneira e 
da seriedade na condução de 
cada processo. Distribuir e ven-
der diplomas à custa de ma-
terial jogado em plataformas 
virtuais é gestão irresponsável, 
arranhou a imagem do mode-
lo e implica em mudança no 
EAD.

Mas o fato é que ministrar 
conteúdos à distância está lon-
ge de ser algo ultrapassado ou 
ruim, muito pelo contrário é 
o futuro. Em que pese alguns 

conselhos de classe ainda con-
trários ao ensino à distância, 
educação precisa ter exce-
lência, qualquer que seja sua 
modalidade. Ou a instituição 
realiza a entrega de um profis-
sional competitivo para o mer-
cado de trabalho ou ela estará 
abrindo mão da qualidade.

Para permanecer vivo e avan-
çar no não menos competitivo 
mercado do ensino é preciso 
investir em novas tecnologias 
para alcançar e preparar o alu-

no. O uso da realidade virtual 
ou aumentada, entre outras 
ferramentas digitais, pode 
trazer resultado superior ao 
ensino presencial, notadamen-
te nos conteúdos teóricos ou 
demonstrativos. Dizer não ao 
EAD pode ainda ter espaço 
nos conselhos de classe, mas 
está na contramão do novo e 
da democratização do ensino.

Somos a geração híbrida e 
nossos filhos já são 100% digi-
tais. Eles são nosso foco. Fazer 

essa transição com responsa-
bilidade é o maior desafio da 
Educação 5.0. É fundamen-
tal manter princípios éticos, 
respeitar limites biológicos, 
sempre com visão ampliada 
pela inovação. Para alcançar 
o aluno onde ele estiver, dizer 
não ao ensino à distância está 
longe de ser a estratégia mais 
inteligente. A quinta revolução 
está batendo na nossa porta. É 
nosso papel transformar o fu-
turo através da educação.
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Por Mohamad Abou Wadi , presidente da Uniavan, CEO da Rede IOA e do Grupo Harmonique

Educação 5.0

Artigo

Implosão, estabilização e 
quebra pouco a pouco. Essas 
são as possibilidades levanta-
das pela Defesa Civil de Gas-
par em relação à pedra gigan-
te que pode cair e atingir cinco 
casa a qualquer momento. 

Isso porque um cidadão deci-
diu abrir uma rua em meio à 
mata virgem no bairro Arraial 
do Ouro, de forma clandesti-
na. As consequências da ação 
irregular afetaram diversas fa-
mílias.

Crime ambiental, falta de 
respeito, desserviço e um ego-
ísmo tão grande quanto a ro-
cha estimada em 500 tonela-
das. Que isso não fique assim. 
O autor dessa irresponsabili-
dade deve ser punido!

Editorial
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Olhando a Maré
Herculano Domício
herculano53@hotmail.com

TRAPICHE
Já está definida a data da 

sessão da negociação e do 
cabo de guerra para a eleição 
à presidência e mesa direto-
ra da Câmara de Gaspar. Será 
a primeira em voto aberto. 
Ela acontecerá no dia 12 de-
zembro, uma quinta-feira, às 
18h30min.  Haverá mais uma 
sessão ordinária deliberativa 
na terça-feira seguinte... para a 

choradeira.

Em Gaspar todos estão distra-
ídos. Estão falando em candida-
tos e coligações para prefeito e 
vice. Os partidos estão alienados 
e no passado. Vão ser engolidos. 
Não há mais coligação para dis-
puta de vereador. E para eleger 
um vereador, o partido vai pre-
cisar de 3.300 votos. Aparente-

mente, só três terão esta condi-
ção para isso.

O PSL de Gaspar diz que não 
“importa” políticos de outros 
partidos. Hum! Então de onde 
veio Sérgio Luiz Batista de Al-
meida? Do PSDB e depois do 
PL, onde se coligou com o MDB 
para ser candidato a vice com 
Ivete Mafra Hammes.

O Robin Hood deputado Jerry 
Edson Comper, MDB, jogou feio 
contra Gaspar e até contra à sua 
própria Ibirama no PL 165/2019. 
Pelo PL, ele quer tirar 3,5% do 
retorno do ICM dos municípios 
com mais de dez mil habitantes 
e dar aos com menos disso. Ale-
gando serem eles “pobres”.

Este assunto foi tema de uma 
longa coluna no segunda-feira, 
dia 21, no portal Cruzeiro do 
Vale e de intensa repercussão 
no partido. Nela mostrei como 
o deputado deixou exposto o 
seu cabo eleitoral. Ciro André 
Quintino, e como o MDB de 
Gaspar está encurralando os 
seus que se dizem livres. Acor-
da, Gaspar!

Um fato aconteceu no dia 14. 
O outro no dia 15 de outubro. 
E nos exemplos e atitudes as 
diferenças de poucas horas de 
um para o outro. Torna-se difí-
cil acreditar que sejam vizinhos. 
Elas mostram como a gestão de 
Kleber Edson Wan Dall, MDB, e 
Luiz Carlos Spengler Filho, PP, 
prefere às obras físicas e que 
não se completam, do que à 
inserção e proteção social mí-

nima aos mais desprotegidos 
socialmente. Ao mesmo tem-
po, os que orientam e influen-
ciam Kleber, como o prefeito 
de fato, presidente do MDB, e 
secretário de Fazenda e Gestão 
Administrativa, Carlos Roberto 
Pereira, dizem não entender à 
razão pela qual Kleber não pos-
sui, nas pesquisas, a avalição 
positiva que se projetou para 
este momento do campeonato 

na corrida à reeleição. Pudera! 
Despreza e economiza com as 
pessoas para fazer obras, por 
vezes sem projeto; em outras, 
burlando à Lei de Licitação – 
como foi o caso da drenagem 
barrada pelo Tribunal de Con-
tas. É que não sendo entregues 
nos prazos prometidos se inse-
rem, naturalmente, nos ques-
tionamentos permanentes.

Uma parte da “má-
gica” para diminuir 
a fila da creche em 
Gaspar é conhecida: 
as vagas em período 
em integral corta-
das e duplicaram em 
meio período – per-
mitido por lei fede-
ral. Em 2007 o MP 
negava essa prática. 
E foi isso que Kleber 
fez. Criou vagas, ti-
rando crianças de 
creche como se os 
pais desempregados 
e trabalhadores só 
procurassem empre-
gos ou trabalhassem 
em meio período. 
Escrevi em 18 de ju-
lho do ano passado 

no jornal Cruzeiro 
do Vale: “a prefeitu-
ra de Gaspar escon-
de que está abrindo 
vagas nas creches 
na marra e a mando 
da Justiça”. A outra 
é fruto daquilo que 
não é transparen-
te e está no cerne 
da comemoração 
marota de Kleber, o 
mesmo que já ten-
tou tirar a verba do 
Fundo da Infância e 
Adolescência, bem 
como fechar a Casa 
Lar, tudo para eco-
nomizar para as suas 
obras físicas. E ainda 
há o que sobrou do 
discurso maroto de 

campanha contra o 
PT: inflou um núme-
ro para sensibilizar 
os eleitores e agora 
está sendo cobra-
do pelo veneno do 
monstro que ele pró-
prio criou. No fundo, 
Kleber, um evangéli-
co, um jovem, um 
ex-vereador, ex-pre-
sidente da Câmara e 
que se vestiu como 
agente de mudanças 
na campanha elei-
toral, não consegue 
sair do velho modelo 
político, o qual está 
sendo rejeitado nas 
urnas e pode surpre-
ende-lo em outubro 
do ano que vem.

Sabe a diferença entre o que 
pensa (e faz) o gestor de Blu-
menau - que também está ro-
deado de obras físicas, algumas 
problemáticas - e o de Gaspar? 
O próprio Hildebrandt esclare-
ce ao quem se nega em Gaspar 
ao aprendizado óbvio: a creche 
“passou a ser entendida como 
parte integrante da Educação 
Básica. É preciso uma mudança 
de cultura para que a Educa-
ção Infantil seja compreendi-
da como política educacional, 
vinculada efetivamente a uma 
proposta pedagógica, seguindo 
horários e demais critérios das 
outras etapas da formação de 
nossos estudantes”. Desculpe-
-me. Mas, isto é muito para a 
cabeça da secretária de Educa-
ção de Gaspar, Zilma Mônica 
Sansão Benevenutti, Kleber, os 
interesses políticos e de poder 
do MDB, PP, PDT, PSC, PSDB. 
Eles só olham obras físicas 

como resultados de realização 
de governo. Quer ver outra dife-
rença prática entre os dois ges-
tores? Quantas escolas públicas 
municipais em período integral 
ou bilíngues há em Gaspar? 
Pois é, no dia 14, o mesmo Má-
rio Hildebrandt anunciou a im-
plantação de mais, repito, mais, 
nove escolas bilíngues na rede 
municipal. Uma será em libras, 
outra em alemão, e as sete de-
mais em inglês. “Nossa meta é 
que até 2024 todas as escolas 
municipais tenham o ensino 
bilíngue”, afirmou. Volto para 
encerrar: isso é investimento 
no futuro das crianças e jovens. 
Isso é qualidade de vida. Isso 
é inclusão social. Quanta dife-
rença! Em pleno século 21, ao 
lado de Blumenau, Gaspar ain-
da aposta no analfabetismo, na 
ignorância, na desinformação 
como meio de controle e poder. 
Acorda, Gaspar!

E o que aconteceu no dia se-
guinte, 15, aqui em Gaspar? O 
prefeito Kleber saiu de uma audi-
ência no Fórum de Gaspar e de 
lá, comemorou na sua rede social 
que estava livre de uma obrigação 
para eliminar à falta de vagas em 
creches daqui. Incrível! Este pedi-
do foi feito em 2007 pelo Minis-
tério Público, ao tempo em que 
o prefeito era Adilson Luiz Sch-
mitt - eleito pelo MDB de Kleber, 
mas que já estava no PSB. É que 
desde lá, esta Ação Civil Pública 
obrigando à criação de 600 no-
vas vagas nas creches, “dormia” 

engavetada no Judiciário. Outra 
vez: incrível! Prescreveu contra a 
cidade, os cidadãos e principal-
mente os pobres e vulneráveis. 
Inacreditável à comemoração 
do político Kleber pela economia 
de R$30 milhões de multas que 
se acumularam ao não cumpri-
mento da obrigação durante 12 
anos. Repito: 12 anos. E deixando 
essa hipocrisia de lado – pois não 
se pagou multa alguma e nem 
se reservou esse dinheiro para 
ampliar concretamente vagas -, 
as contas não fecham. Naquele 
2007, Gaspar tinha em torno de 

47 mil almas, segundo a estimati-
va do IBGE. De acordo com a pre-
feitura, 1.789 crianças estavam 
nas creches e outras 600 fora 
delas. Hoje, com 70 mil habitan-
tes, segundo a mesma estimativa 
do IBGE e sendo maior o senso 
de dormitório de Gaspar para os 
que trabalham em Brusque e Blu-
menau, 3.478 estão nas creches e 
apenas 300. Epa, espera ai! Não 
era o próprio Kleber que em cam-
panha dizia que faltavam 1.200 
vagas nas creches daqui? Hoje, é 
também Kleber que vê gente sua 
furando a fila.

O que aconteceu no dia 14? O prefeito de Blu-
menau Mário Hildebrandt, sem partido, evangé-
lico, ex-vereador, ex-presidente da Câmara, ex-
-secretário de Assistência Social, função herdada 
do jovem Napoleão Bernardes, ex-PSDB, hoje 
no PSD e que se aventurou a vice-governador 
numa roubada montada pelo MDB estadual, 
anunciou a compra de até duas mil vagas em 
creches particulares para período parcial às 800 
que mantém hoje. Qual o objetivo? Diminuir 
às cobranças em futuro período eleitoral, tam-
bém encurtar a fila e que por lá pode chegar a 

5,7 mil, num município de 357 mil habitantes. 
E para tirar esse número a limpo, Hildebrandt 
resolveu auditar o recadastramento da tal fila 
única. Mais. Está investindo R$8,7 milhões para 
construir ou terminar cinco novos CEIs para abri-
gar vagas integrais ou período parcial. Foi mais 
além, pediu ao governo Federal licença para 
terminar obras paradas e que estão esperando 
dinheiro de Brasília. Blumenau quer colocar os 
seus próprios recursos para terminar essa novela 
para amparar a infância. Em Gaspar, isso nem 
em sonho.

A fila da creche I

A fila da creche IV

A fila da creche V

A fila da creche III

A fila da creche II
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Abertura de rua irregular em meio à mata virgem já causou a queda de uma pedra de cerca de 40 toneladas

Pedra gigante pode cair em
cima de casas no bairro Arraial

CRIME AMBIENTAL

Árvores centenárias e 
das mais variadas espé-
cies foram ao chão. Pal-
meiras Juçara não estão 
mais em pé. Uma pedra 
de cerca de 40 toneladas 
rolou em direção à cin-
co residências. Rochas 
de diversos tamanhos, 
inclusive de 500 tonela-
das, ameaçam desabar 
a qualquer momento. 
Tudo isso devido a ação 
irregular do proprietário 
de um terreno localiza-
do no bairro Arraial do 
Ouro, em Gaspar. 

De maneira escondida 
e aos finais de semana, 
um homem abriu de for-
ma clandestina uma rua 
em meio à mata virgem. 
Sua intenção era cons-
truir, no topo do morro, 
um sítio. No meio do 
caminho, porém, ele 
causou danos difíceis de 
serem reparados: tirou o 
sossego de, pelo menos, 
cinco famílias.

A rua fica em um 
morro íngreme e pos-
sui uma extensão de 
aproximadamente um 
quilômetro. Para realizar 
a obra, o tratorista não 
se intimidou. Destruiu 
tudo o que viu pela fren-
te. Como resultado, a 
mata destruída, pedras 
centenárias se movi-
mentando e famílias fora 
de casa. 

Ação irregular tira 
sossego de famílias
Já imaginou se, de um 

dia para o outro, a rotina 
da sua família mudasse 
totalmente? Essa é a 
realidade da família Herr-
mann, moradora do Sítio 
Onça Pintada, no bairro 
Arraial do Ouro. Desde 
a última sexta-feira, dia 
18 de outubro, o dia a 
dia de Vilmar Herrmann, 
de 63 anos; e sua esposa 
Izi Wolff Herrmann, de 
60; está de cabeça para 
baixo. Isso porque uma 
pedra de cerca de 40 to-
neladas rolou do morro 
que fica nos fundos da 
casa da família e, por 
pouco, não atingiu o 
local. E mais: uma ou-
tra pedra, avaliada em 
aproximadamente 500 
toneladas, pode cair a 
qualquer momento. Se-
gundo avaliação técnica, 
ela pode atingir uma das 
cinco casas localizadas 
abaixo do morro, uma 
das lagoas, os animais, 
carros ou qualquer outro 
espaço que esteja à sua 
frente. 

A sensação de insegu-
rança que invade o peito 
da família Herrmann e 
também de seus vizi-
nhos é sentida com mais 
intensidade há poucos 
dias, quando a primei-
ra pedra caiu. Porém, a 

realidade começou a ser 
formada há mais de um 
mês, quando um vizinho 
iniciou a abertura irregu-
lar de uma rua em meio 
à mata virgem. 

Rua de um quilôme-
tro em meio à mata

Conforme conta Sig-
mar Herrmann, filho de 
Vilmar e Izi, um trator 
de esteira foi visto pela 
primeira vez realizando a 
abertura de uma rua irre-
gular no morro há cerca 
de um mês. “Na primeira 
vez que eu vi já liguei 
para o Meio Ambiente. 
Mas não fizeram nada. 
Liguei para a Defesa Civil 
também. O que me fala-
vam é que a ocorrência 
estava registrada e que 
viriam, mas só aparece-
ram agora que a situação 
é de risco. Se tivessem 
vindo antes, isso tudo 
poderia ter sido evitado”. 

A rua aberta foi li-
gada a uma antiga, já 
existente no local. A par-
te nova corresponde a 
uma extensão de cerca 
de um quilômetro mata 
à dentro. Durante sua 
construção, a máquina 
passou ao lado de pe-
dras enormes existentes 
no local há anos. A base 
que dava sustentação às 
pedras foi comprometida 
e, agora, elas ameaçam 
rolar.

GILBERTO SCHMITT / CRUZEIRO DO VALE

BASE de sustentação das pedras foi danificada e famílias impedidas de ficar em casa

 Famílias são impedida de dormir em casa

Dono 
do 

terreno 
recebe 
multa

Rua foi 
aberta sem 
autorização 
ambiental

O que 
fazer 
com a 
pedra?

Devido ao risco de desabamento 
das pedras, Vilmar e Izi foram proibi-
dos de ficar em sua casa. 

O medo de ser surpreendida pela 
pedra gigante toma conta de Izi com 
a mesma intensidade de quando 
presenciou a tragédia de 2008. “A 
sensação é igual. É terrível. Quando 
caiu a pedra pequena [no dia 18 de 

outubro], o barulho foi ensurdecedor. 
Era entre 14h30 e 15h. Eu estava so-
zinha. Só consegui pensar em correr. 
Graças a Deus ela não atingiu a casa. 
Foi a mão de Deus que fez ela parar 
entre as árvores”, diz Izi, contando 
que a pedra de 40 toneladas parou 
cerca de 30 a 40 metros de sua re-
sidência. 

Vicente Pereira, proprietário 
do terreno, foi notificado e com-
pareceu na Polícia Ambiental de 
Gaspar na terça-feira, dia 22. Ele 
foi autuado por dano ambiental 
e condenado a pagar uma mul-
ta no valor de R$7.500,00 por 
destruir a vegetação nativa sem 
as formalidades necessárias. O 
valor pode ser reduzido em até 
90% caso ele se comprometa a 
reparar o dano cometido.

Algumas possibilidades em relação à pedra são 
levantadas pela Defesa Civil. Existe a possibilidade 
de implosão, de estabilização e também de que-
bra-la pouco a pouco. As alternativas, segundo 
o superintendente da pasta, Evandro Amaral, 
estão sendo analisadas. “Estamos elaborando um 
relatório de orientações para que a família tenha 
documentação para acionar judicialmente a pes-
soa que fez essa intervenção de forma irregular, 
porque a responsabilidade é do dono do terreno. 
Ele que terá que tomar as providências para que 
ela seja detonada ou estabilizada”.

A confirma-
ção de que a obra 
não possui auto-
rização ambiental 
junto aos órgãos 
competentes foi 
confirmada pelo 
superintendente 
do Meio Ambien-
ta de Gaspar, o en-
genheiro florestal 
Raphael Gasperi. 
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Gaspar celebra São Judas 
Tadeu no fim de semana

FESTA DE IGREJA

Programação iniciou na quinta e segue até domingo, dia 25, com muitas atrações

Momentos de fé e de-
voção prometem marcar o 
fim de semana da região 
Porto Arraial, em Gaspar. 
Isso porque, no ritmo das 
homenagens iniciadas já na 
quinta-feira, 24 de outubro, 
a comunidade segue presti-
giando a programação reli-
giosa e festiva da Festa de 
São Judas Tadeu. Para esta 
sexta-feira, dia 25, fiéis se 
reúnem em missa celebrada 
pelo padre Marcelo Marten-
dal, às 19h. Posteriormente, 
será servido um delicioso 
aipim com galinha velha. 
Haverá atrações como sa-
cola surpresa, pescaria e 
completo serviço de bar e 
cozinha.

No sábado, dia 26, Frei 
Carlos Ignácia reza a missa 

às 19h. Logo após, todos 
participam do tradicional 
Bingão e roda da fortuna. 
A noite segue com venda de 
churrasco, bebidas e demais 
guloseimas.

Já no domingo, 27 de 
outubro, as homenagens 
ao padroeiro iniciam mais 
cedo, já às 9h30, com mis-

sa celebrada por Frei Paulo 
Moura, pároco da Igreja 
Matriz de Gaspar. Em segui-
da, o almoço será buffet e 
churrasco. A partir das 16h, 
o grupo Explosão anima a 
comunidade em tarde dan-
çante com entrada franca. 

João do Amaral Althoff, 
coordenador da Capela São 

Judas Tadeu, explica que a 
expectativa é reunir apro-
ximadamente mil pessoas 
nos quatro dias de evento 
e garante que está positi-
vo e já tem destino para o 
dinheiro angariado. “Tudo 
foi preparado com muito 
carinho. O valor arrecadado 
será investido na reforma do 
telhado e forro do galpão. 
É uma demanda importan-
te que nossa comunidade 
tem”.

Programação
As homenagens de São 

Judas Tadeu tiveram início 
na quinta-feira, dia 24 de 
outubro. Na oportunidade, 
Frei José Bertoldi celebrou 
uma missa e depois todos 
se reuniram para a noite do 
pastel e cachorro-quente. 

ARQUIVO / CRUZEIRO DO VALE

Livre

Quero ser livre
correr pelos campos 

verdejantes
caminhar pelas calçadas 

da vida
sem ser atropelado pelo 

tempo.

Quero atravessar os 
bosques dos sentimentos

amar 
despreocupadamente

sem receios de 
discriminação

preconceito ou seja lá o 
que for.

Quero viver a vida como 
ela é

com todos os seus 
percalços,

pecados, pedaços, 
rabiscos

sentindo dentro de mim
uma liberdade sem fim.

Vitrine
Literária
Julio César 
B. dos Santos

PONTO de encontro do fim de semana será o Porto Arraial
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Prefeitura de Gaspar promove aulão 
preparatório gratuito para o Enem

GRANDE CHANCE

O Código de Defesa do 
Consumidor trata da obri-
gatoriedade do fornecedor 
informar, de modo ade-
quado, a periculosidade 
do produto, sem prejuízo 
de outros procedimentos 
oportunos. Nesta linha, o 

rol de direitos básicos do 
consumidor contemplou a 
proteção do consumidor 
contra os riscos provoca-
dos por práticas no forne-
cimento de produtos pe-
rigosos, como a proteção 
da vida, saúde e segurança 

no fornecimento de pro-
dutos e serviços considera-
dos perigosos ou nocivos.

Na verdade, entende-se 
que a questão do ‘produto 
perigoso’ vai desde aque-
le que é simplesmente 
perigoso (com comercia-

lização permitida, porém 
condicionada a medidas 
que busquem proteger os 
consumidores) até os pro-
dutos de alto grau de peri-
culosidade (cuja comercia-
lização é vedada).

O Código de Defesa do 

Consumidor não proíbe o 
fornecedor de expor a ven-
da produto perigo, mas 
proibi expressamente ele 
de expor a venda produto 
que sabe ou deveria saber 
que apresenta alto grau de 
periculosidade. 

O consumidor e o produto perigoso 

No sábado e domingo, dias 26 e 27, estudantes vão revisar assuntos do momento e esclarecer dúvidas sobre a prova

Neste fim de sema-
na, a Prefeitura de Gas-
par promove a primeira 
edição do ‘Viradão do 
Enem’. O aulão prepara-
tório para o Exame Na-
cional do Ensino Médio 
será realizado na Escola 
Honório Miranda no sá-

bado e domingo, dias 26 
e 27 de outubro, das 8h 
ao meio dia e das 13h às 
17h. A participação é gra-
tuita e não exige inscrição 
prévia.

O objetivo do aulão é 
simples: colaborar com 
o gasparense que alme-

ja uma vaga na univer-
sidade. Denis Eduardo 
Estevão, assessor para 
assuntos da juventude, 
explica a importância da 
ação. “Para que possa-
mos ter ótimos índices 
no Enem e na avaliação 
educacional do municí-

pio, é primordial que os 
alunos possam realizar 
uma prova tranquila. O 
poder público tem que 
auxiliar, no sentido de 
propiciar ações como o 
‘Viradão do Enem’, para 
revisar todo o conteúdo 
estudado até o momen-

to, além de encaminhar 
o jovem para uma nova 
realidade”.

Durante o final de se-
mana, serão realizadas re-
visões de alguns assuntos 
e esclarecimentos sobre a 
prova. No sábado, dia 26, 
acontecem as aulas de 

Língua Portuguesa, Lite-
ratura, Redação, Ciências 
Humanas, Ciências da 
Natureza e Biologia. Já no 
domingo, dia 27, os par-
ticipantes vão trabalhar 
as disciplinas de Mate-
mática, Física, Química e 
temas contemporâneos. 

Thiago Fellipe Zardo Machado
redacao@cruzeirodovale.com.br

Você, consumidor

Na próxima segunda-feira, dia 28 de 
outubro, os serviços da Prefeitura de 
Gaspar serão executados em regime de 
plantão. Isso porque a data é marcada 
pelo Dia do Servidor Público e a prefeitura 
decretou ponto facultativo na cidade. Na 
terça-feira, dia 29, os atendimentos voltam 
ao normal. 

Todos os setores de atendimento ao 
público localizados no Paço Municipal 

estarão fechados e voltam a atender nor-
malmente na terça-feira, dia 29. 

Aulas
As aulas e o serviço de transporte esco-

lar acontecem normalmente. Na secretaria 
de Educação, o setor administrativo e a 
Biblioteca estarão fechados.

Área Azul
Os agentes de trânsito e a Área Azul 

vão funcionar normalmente.

Saúde
As unidades básicas, policlínica e CAPS 

não fazem atendimento. 
Conselho Tutelar
Atendimento em regime de plantão 

através do telefone (47) 3332-0193. 
Samae
Os postos de atendimento do Samae 

estarão fechados. A coleta de lixo segue 
normalmente. 

Segunda 
de ponto 

facultativo 
em Gaspar
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Plenário aprova instalação de 
banheiros adaptados para pessoas 
ostomizadas em prédios públicos

Dados da Secretaria de Saúde, de 2017, apontam 15 pessoas ostomizadas em Gaspar

O Plenário da Câmara apro-
vou na terça-feira (22) emenda 
que obriga a instalação de ban-
heiros adaptados para pessoas 
ostomizadas em prédios públicos 
da Administração Municipal. A 
Emenda 1/2019, que substituiu 
integralmente o Projeto de Lei 
(PL) 56/2017, foi assinada por 11 
vereadores. Agora o texto segue 
para sanção ou veto do prefeito 
Kleber Wan-Dall.

Conforme o texto, a adaptação 
também deverá ser prevista quan-
do houver o licenciamento para 
novas construções de unidades 
de saúde e de banheiros públi-
cos do município. Além disso, 
os banheiros especiais vão ter in-
stalações sanitárias, acessórios e 
ajustes arquitetônicos, de acordo 
com os termos legais.

Para se adaptarem às novas 
regras, os estabelecimentos terão 
o prazo de dois anos, a partir da 
publicação da Lei.

Ass inaram a  emenda os 
vereadores Cícero Giovane Am-
aro (PSD), Ciro André Quintino 
(MDB), Dionísio Luis Bertoldi 
(PT), Evandro Carlos Andrietti 
(MDB), Franciele Daiane Back 
(PSDB), Francisco Hostins Ju-
nior (MDB), Hamilton Graf 
(PT), Mariluci Deschamps Rosa 

(PT), Roberto Procópio de Souza 
(PDT), Silvio Cleffi (PSC) e Wil-
son Luís Lenfers (PSD).

Nova redação
A proposta original, de autoria 

do vereador Silvio Cleffi (PSC), 
previa a instalação de sanitários 
adaptados em rodoviárias, igrejas 
e estabelecimentos comerciais. 
No entanto, em reunião, ocorrida 
no fim de agosto, os parlamenta-
res decidiram alterar o texto, que 
tramitava desde 2017. 

“A alteração visa demonstrar 
que o Poder Público está preocu-
pado com a causa das pessoas os-
tomizadas e, absorvendo para si a 
responsabilidade pelo bom aten-
dimento destas pessoas, almeja 
que os estabelecimentos particu-
lares se solidarizem e também 
passem a oferecer local adequado 
para que as pessoas ostomiza-
das possam realizar sua higiene 
pessoal sem constrangimentos”, 
aconselharam os autores.

A relatora, vereadora Mariluci 
Deschamps Rosa (PT), apresen-
tou parecer favorável à matéria. 
Para ela, é preciso considerar o 
princípio da dignidade da pessoa 
humana e a necessidade de pro-
teção das pessoas com deficiên-
cia.

Dados da Secretaria Municipal 
de Saúde,  em 2017,  contabi l i -
zaram 15 pessoas ostomizadas em 
Gaspar. 

Pessoa ostomizada é aquela que 

passou por uma cirurgia para faz-
er uma abertura ao meio exterior 
a fim de facilitar a saída de fezes 
ou urina, assim como auxiliar na 
respiração ou na alimentação.

Pessoa ostomizada 

Aprovado projeto que cria “Agosto Lilás” como 
mês de combate à violência contra a mulher

O Plenário da Câmara aprovou 
na terça-feira (22) o Projeto de Lei 
(PL) 71/2019 que cria o “Agosto 
Lilás” como mês de combate à 
violência contra a mulher. A pro-
posta é de autoria do presidente 
da Câmara, Ciro André Quintino 
(MDB).

Segundo o texto, o mês será 
dedicado a ações que visem alertar 
e combater a violência doméstica 
e familiar contra as mulheres. O 
objetivo é que sejam promovi-
dos palestras, debates, encontros, 

panfletagens, eventos e seminários 
para discutir os tipos de violência 
e o enfrentamento ao problema.

De acordo com a Secretaria Es-
tadual de Segurança Pública, en-
tre 1º de janeiro e 21 de outubro 
deste ano, foram registrados 44 
feminicídios em Santa Catarina. O 
número já supera o total de casos 
de 2018. À época, foram computa-
das 36 mortes por causa de gêne-
ro. 

Em pronunciamento, Quintino 
frisou que atualmente o Judiciário 

catarinense tem mais de 40 mil 
processos em tramitação sobre o 
tema.

“Diante de dados e fatos tão 
preocupantes,  torna-se impre-
scindível  que todos os órgãos 
públicos e privados estabeleçam 
estratégias de mobilização e ar-
ticulação. Afinal, a violência con-
tra a mulher é a expressão mais 
dramática da desigualdade de 
gênero na sociedade”, declarou.

O relator, vereador Silvio Clef-
fi (PSC), foi favorável à matéria. 

Para ele, a criação de data para 
destacar causas de interesse do 
município não encontra obstáculos 
de ordem material e formal.

Denúncia
Você pode denunciar casos de 

violência pelo Disque 100, núme-
ro que atende todo o território 
nacional, ou pelo 181, da Polícia 
Civil catarinense. É possível de-
nunciar também anonimamente 
por meio da Delegacia Virtual da 
Polícia Civil.
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Um legado passado entre gerações

Em mais de seis dé-
cadas de trabalho, Erico 
Foppa conquistou cente-
nas de clientes, realizou 
milhares de serviços, con-
tabilizou muitos aprendi-
zados e também ofereceu 
grandes ensinamentos. 
Nessa sexta-feira, 25 de 
outubro, o simpático se-
nhor de 87 anos comemo-
ra com alegria uma data 
especialmente dedicada à 
profissão que exerceu du-
rante a maior parte de sua 
vida: o Dia do Sapateiro. 

Ele chegou em Gaspar 

em 1958. Desde então, 
atende no mesmo estabe-
lecimento, às margens da 
rua Itajaí, em frente à Ce-
lesc. “Recebi uma propos-
ta para trabalhar aqui e, 
junto com minha esposa, 
decidi deixar Brusque em 
busca de novas oportuni-
dades”. Rapidamente, ele 
ganhou espaço no muni-
cípio. “Mostrei que fazia 
um trabalho muito bom e 
não demorou para que eu 
tivesse uma clientela fiel”.

Consertar calçados, 
bolsas, cintos e demais 

acessórios diariamente fez 
com que Erico aprendesse 
também a produzir esses 
itens. “Sempre gostei mui-
to do trabalho manual. 
Exige muita atenção e 
cautela. E assim, nesses 
detalhes, passei a desen-
volver sapatos únicos”. 

Foi durante os proces-
sos de confecção e con-
serto de sapatos que um 
de seus oito filhos, Elias 
Foppa, mostrou interesse 
na área e passou a ajudar 
o pai na sapataria da fa-
mília.

Paixão pelo conserto e confecção de calçados foi passado 
de Erico Foppa, de 87 anos, para o filho Elias Foppa

GERALDO GENOVEZ / CRUZEIRO DO VALE

DIA DO SAPATEIRO

De pai para filho
Por quase 40 anos, Elias Foppa se 

dedica à profissão repassada pelo 
pai. Nos últimos três, quando seu 
Erico decidiu se aposentar por conta 
de um problema de visão, ele é quem 
administra a sapataria e atende a 
maior parte da demanda. Com o 
mesmo amor que aprendeu, agora 
ensina esse trabalho tão importante 
ao filho: Arthur, de 23 anos. Ou seja, 
o talento alcançou a terceira geração 
da família.

Atualmente, Elias e Arthur traba-
lham juntos. Conforme conta Elias, 
enganam-se os que pensam que 
os serviços da sapataria são apenas 
direcionados ao conserto. Hoje, gran-
de parte da demanda é destinada à 
confecção de calçados e cintos de ta-
manhos pouco encontrados no mer-
cado. “Números maiores de calçados, 
acima de 47; cintos com mais de um 

metro e meio... Tiro as medidas e 
peço que me mostrem algum modelo 
de peça para me inspirar e fazer algo 
que agrade o cliente. Consigo criar 
um item novo, começando do zero, 
em um dia”, diz, orgulhoso. 

Máquina de quase 
70 anos faz parte da 
história da Sapataria 
Foppa e é passada 
de pai para filho 

e neto.
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Um ano e dois meses 
antes do prazo, os proprie-
tários dos terrenos localiza-
dos no Loteamento Itália 3, 
no bairro Santa Terezinha, 
receberam a autorização 
para começar a construir 
em suas novas propriedades. 
Isso porque a Edifika Em-
preendimentos Imobiliários 
realizou no sábado, dia 19 de 
outubro, a solenidade oficial 
que marcou a entrega deste 
grande empreendimento à 
comunidade gasparense. 

Os 191 lotes estão dis-
tribuídos em um ambiente 
com completa infraestru-
tura. Com ruas pavimenta-
das, rede de energia elétrica 
instalada, esgoto sanitário, 
drenagem pluvial e água 
potável, o loteamento já está 
liberado para que os com-
pradores realizem o sonho 
da casa própria ou comecem 
as negociações em torno de 
um grande investimento. 

Juliano Chiesa falou em 
nome da Edifika e agradeceu 
a confiança depositada em 
sua empresa. “Este é o mo-
mento de agradecer a todos 
que vem acreditando em 
nossa história. Quem com-
prou o nosso loteamento, 
acreditou em nossa palavra. 
Nosso maior prazer é ver a 

felicidade de todos. Estamos 
realizando o sonho de mui-
tas famílias mais de um ano 
antes do prazo”.

O prefeito de Gaspar, 
Kleber Wan-Dall, exaltou a 
grandiosidade de uma obra 
como esta e a sua contribui-
ção para o desenvolvimento 
da cidade. “Eu sempre disse 
que a prioridade do meu 
governo seria o desenvolvi-
mento econômico. Precisa-
mos que os empreendedores 
acreditem em nossa cidade, 
e é isso que está acontecen-
do”.

Parceiro da Edifika, o ex
-prefeito de Gaspar Osvaldo 
Schneider também fez uso 
da palavra. “É com orgulho 
que afirmo que adotei a 
família Edifika como minha 
segunda família. É uma feli-
cidade enorme participar de 
um momento como este”. 

Representando os vere-
adores de Gaspar, o presi-
dente da Casa de Leis, Ciro 
André Quintino, falou sobre 
a satisfação de participar da 
solenidade. “É uma satis-
fação ver mais esse grande 
empreendimento. É por 
causa de ações como essas 
que Gaspar cresce. Esse em-
preendimento engrandece 
e valoriza a nossa Gaspar”.

Um dos grandes diferenciais do Lote-
amento Itália 3 é a Praça Itália, que conta 
com quadra de basquete, quadra de futebol, 
playground para as crianças, pista de cami-
nhada, academia ao ar livre e área de lazer. 
O espaço também foi inaugurado no sábado 
e as crianças já estrearam o ambiente em 
momentos de muita alegria.

Família Chiesa comemora unida o sucesso e a entrega do 
Loteamento Itália 3

Ex-prefeito de Gaspar, Osvaldo Schneider, e os proprietários 
do loteamento: Juliano e Edilar Chiesa

Praça Itália 3

Localização

privilegiada

Mais de 

80% vendido

O descerramento da fita foi realizada pelos empreendedores Edilar e 
Juliano Chiesa, junto do prefeito Kleber Wan-Dall, do vereador Ciro 

Quintino, do ex-prefeito Osvaldo Schneider e do pequeno Davi Chiesa.

A localização também é um dos pontos fortes 
do Itália 3. Com acesso pela rua São Bento e pelo 
futuro Anel de Contorno, ele está perto de far-
mácias, postos de combustíveis, escola e banco.

Os lotes possuem tamanho mínimo de 360 m² 
e o pagamento é facilitado, com uma entrada e 
saldo parcelado direto com a loteadora. Mais de 
80% as unidades já foram vendidas.

Loteamento Itália 3 é entregue Um ano e dois meses antes do prazo, 
Edifika Empreendimentos Imobiliários 
entregou loteamento aos compradores
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Médica de Gaspar é finalista de prêmio 
que tem como jurado Dráuzio Varella

DESTAQUE

Gaspar em evidência. 
Um projeto de Residência 
Médica, orientado por 
Luciana Tricai Cavalini, 
médica da Estratégia Saú-
de da Família do Centro, 
se destacou entre mais de 
mil inscrições em todo o 
país e tornou finalista do 
prêmio ‘APS Forte para o 
SUS: Acesso Universal’.

Os melhores trabalhos 
estão sendo analisados por 
um time de jurados espe-
ciais: Dráuzio Varella, Chico 
Pinheiro, Luiz Fara Montei-
ro, Alan Ferreira, Lise Alves e 
Claudia Colluci. O resultado 
será apresentado no dia 29 
de novembro, após apre-
sentação em Brasília.

O ‘Programa pela SES

-SC’, em que Luciana é 
preceptora, existe desde 
2016. A médica conheceu 
o projeto antes de começar 
suas atividades profissionais 
em Gaspar. A iniciativa con-
siste em ampliar e qualificar 
a residência médica em 
Medicina Familiar, no aces-
so à Atenção Primária, em 
diferentes cidades do esta-

do. “O modelo não apenas 
coloca o médico residente 
em contato direto com a 
realidade da saúde dos 
catarinenses, mas também 
qualifica a Atenção Básica 
dos municípios participan-
tes, que vão contar com 
um profissional jovem e 
motivado com a Saúde da 
Família”.

Trabalhos estão sendo analisados pelos jurados e resultado será apresentado no dia 29 de novembro, em Brasília

Juliana Deschamps
jullydeschamps@gmail.com I 99169-7105

Cozinha prática

BATATA RECHEADA
típica alemã

Ingredientes:
2 batatas grandes lavadas 
2 colheres de sopa de requeijão cremoso
4 fatias de queijo mussarela
2 colheres de sobremesa de manteiga
Modo de preparo: Coloque as batatas para cozi-

nhar com casca em fogo médio, até ficarem ma-
cias. Retire do fogo e coloque sobre um prato e 
aguarde.

Recheio de Strogonoff de Carne
250 gramas de carne cortadas em tiras
1 colher de sopa de óleo

1 cebola média cortada em cubos
2 dentes de alho picados
1 colher de tempero verde
1 tomate picado em cubos
1 caixa de creme de leite
Sal e pimenta a gosto
Batata Palha para decorar

Modo de preparo: Refogue a carne em tiras com 
o óleo até ficar douradinha. Acrescente a cebola, o 
alho, tomate e o tempero verde e refogue. Acres-
cente um pouco de agua e deixe cozinhar por al-
guns minutos. Desligue o fogo e finalize com o sal, 
pimenta e o creme de leite. 

Montagem da Batata Recheada: Corte as batatas 

ao meio. Faça um purê com o miolo das batatas 
acrescentando a manteiga e o sal. Coloque uma 
camada generosa de requeijão e uma fatia de quei-
jo mussarela e leve ao forno para gratinar de 5 a 10 
minutos. Retire do forno, acrescente uma colher de 
sopa de strogonoff de carne sobre as batatas e de-
core com batata palha. Finalize o restante das ba-
tatas e prontinho! Sua batata recheada com gosti-
nho de Festas de Outubro está pronta para servir.

Sugestão de recheios: strogonoff de frango, lin-
guiça Blumenau com queijo, carne seca.

Tempo total de preparo: 60 minutos
Rendimento: 2 porções

O clima das festas de Outubro ainda está no ar. Então, hoje vamos preparar uma 
receita muito popular e fácil, que pode ser feita com os ingredientes que você tem em 

casa: a deliciosa batata recheada. 

DIVULGAÇÃO
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Bonifácio começa a ser asfaltada
REURBANIZAÇÃO

Desde julho, quem 
trafega pela rua Boni-
fácio Haendchen, no 
distrito Belchior, pode 
observar o canteiro 
para a reurbanização 
da via. Com 55% da 
drenagem concluída, 
na quarta-feira, dia 
23, a rua recebeu o 
primeiro trecho de pa-
vimentação asfáltica. 

Conforme explica 
o engenheiro da em-
presa Pacopedra, ven-
cedora da licitação, 
Anderson Schmidt, já 
foram feitos 500 me-
tros de asfalto na via. 
“A estrutura do pavi-

mento é formada pelo 
reforço com pedras de 

50 centímetros a 1,50 
metros, a base de bri-

ta de 15 centímetros 
e,  por f im, a capa 

asfált ica composta 
por 5 centímetros. 
Na próxima semana 
devemos iniciar a co-
locação de paver nos 
passeios”. 

A partir de novem-
bro, a empresa vai 
atuar com duas fren-
tes de trabalhos: uma 
nas proximidades do 
Mercado Theiss, com 
a continuação da pa-
vimentação, meio-fios 
e calçadas; e outra do 
início da BR 470 até 
o mercado Galegão, 
com os serviços de 
drenagem. “Quere-
mos chegar com asfal-

to até o fim deste ano 
na rua José Patrocínio 
dos Santos, no Bel-
chior Central. Isso dá 
pouco mais de 2 km 
de pavimentação”.

Além da pavimen-
tação asfáltica e dre-
nagem,  o  p ro j e to 
compreende a inda 
ciclovia, ciclofaixas e 
sinalização horizon-
tal e vertical da via. 
O cronograma para 
execução estabelece 
um prazo de até doze 
meses para finaliza-
ção dos serviços e o 
investimento será de 
R$9.226.074,99.

Obra executada pela empresa Pacopedra foi iniciada há três meses e tem 500 metros de pavimentação concluída

Sugestões: backfranciele@hotmail.com

PÁGINA DO BELCHIOR
Por Jornalista Franciele Back

FRANCIELE BACK / CRUZEIRO DO VALE

PAVIMENTAÇÃO é formada com reforço de pedras e capa asfáltica de 5 centímetros
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Contato
sociedade@cruzeirodovale.com.br

Com a benção dos pais e na presença de familiares e amigos, Júnior Luis Bertoldi e Monique 
Graciolo trocaram alianças no último sábado, dia 19 de outubro, na Capela Santo Antônio. O 

momento foi especialmente comemorado em seguida, no salão da capela.

Registro 
especial do 

casamento de 
Ruan e Natália, 
que aconteceu 

no dia 19 de 
outubro.

Felicidades ao casal Luiz Carlos de Souza Junior 
e Gizeli Mara Richartz, que escolheu o dia 19 de 

outubro como seu dia especial.

IVAN CORREA
ARTE FOTOS

ARTE FOTOS

ARTE FOTOS

ARTE FOTOS

Os papais Valquíria e 
Anderson estão ansiosos 
pela chegada do filho 
Davi. O chá de bebê do 
pequeno aconteceu no 
último sábado, dia 19.

A pequena Pietra Emanuelly 
toda sorridente com os papais 

Ederson Ferreira de Souza e Maiara 
de Oliveira Castanha Duarte. A 
família recebeu convidados no 

domingo, dia 20, na Associação da 
Lince, para comemorar o primeiro 

aninho da mini aniversariante.
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GASPAR, SEXTA-FEIRA, 25 DE OUTUBRO DE 2019

O MAIOR SITE DE CLASSIFICADOS DE GASPAR E ILHOTA
WWW.VENDASNOVALE.COM.BR - ANUNCIE GRÁTIS NO PORTAL

ALUGO casa mista 
com sala de estar/
jantar, uma suíte, um 
dormitório, banheiro 
social, cozinha, lavação, 
varanda e depósito. 
Valor: R$1.000,00. Inf.: 
99952-1246 (whats).

ALUGO quitinete na 
Rodovia Jorge Lacerda, 
5620, bairro Poço 
Grande, com um quarto. 
Inf.: 98486-2900.

ALUGO apartamento 
em prédio ao lado 
da Caixa Econômica 
Federal, no Centro 
de Gaspar, com sala, 
copa, cozinha, lavação, 
banheiro e garagem 

privativa. Valor: 
R$1.000,00. Inf.: 99179-
0033. 

ALUGO apartamento 
com dois quartos, 
sala,cozinha, banheiro, 
lavação, churrasqueira, 
garagem e portão 
eletrônico. Localizado 
na rua Francisco Lenfers, 
11, Margem Esquerda. 
Inf.: 99904-4845 ou 

99166-0826 com  Jaime 
ou Ketrin. 

ALUGO sala comercial 
na rua Itajaí, próxima à 
Pastelaria Macucos, com 
80 m2. Inf.: 3332-3015 
ou 99635-7816.

ALUGO quitinete 
mobiliada com quarto, 
cozinha, banheiro, 
lavação e garagem. 

Valor: R$500,00 + água 
e luz. Inf.: 99954-4472 
ou 3332-3323.

ALUGO quitinete na rua 
Norma Mônica Sabel, 
700, bairro Margem 
Esquerda, com quarto, 
cozinha, banheiro, área 
de serviços e garagem. 
Sem mobília. Inf.: 
99954-4472 ou 3332-
3323.

IMÓVEL - ALUGUEL

-  Trabalhar com todas as máquinas
(Reta, Overlock, Cobertura, Catraca e Taipe);
-  Qualidade;
-  Compromisso;
-  Possuir CNPJ e emitir nota fiscal;
- Localidade Gaspar ou Blumenau.

REQUISITOS 

Selecionamos
EMPRESA DO 

RAMO INFANTIL 
FACÇÃO DE AMOSTRA

Interessados entrar em contato pelos números:

(47) 99912 0558 ou (47) 3332 6396 
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VENDO filhote de 
cachorro pincher 
número 1. Aceito 
proposta. Inf.: 99947-
3145 ou 3397-1361.

VENDO pintinhos de 
galinha caipira poedeira 
com aproximadamente 
80 dias. Valor: R$7,00 
cada. Inf.: 99904-4845 
ou 99166-0826. 

PROCURO serviço para 
trabalhar das 7h ao 
meio dia ou aos finais de 
semana em jardinagem 
ou serviços gerais. Inf.: 
99665-3314.

OFEREÇO-ME para 
trabalhar como 
jardineiro, garçon ou 
atendente aos finais de 

semana. Inf.: 99665-
3314 ou 99616-8872.

OFEREÇO-ME para 
trabalhar como diarista 
em sala comercial, 
escritório ou residências. 
Inf.: 99621-5931..

OFEREÇO-ME para   
trabalhar de cuidadora 
de idosos. Tenho 
experiência. Inf.: 99129-
4553/3332-5576.

PROCURO serviço de 
servente de pedreiro. 

Inf.: 99237-9815.

PROCURO emprego de 
motorista. Tenho dois 
anos de experiência com 
carga pesada. Inf.: (42) 
99802-4443.

PUBLICAÇÃO DE EDITAL É COM O CRUZEIRO DO VALE 

Solicite orçamento pelo email anuncios@cruzeirodovale.com.br

NEGÓCIOS

SERVIÇOS

Cooperação Técnica entre o Arquivo Histórico Documental  Leopoldo Jorge T. Schmalz e Biblioteca Pública de Santa Catarina



Jornal Cruzeiro do Vale
Gaspar, 25 de outubro de 201922 |PUBLICIDADE

Cooperação Técnica entre o Arquivo Histórico Documental  Leopoldo Jorge T. Schmalz e Biblioteca Pública de Santa Catarina



ESPORTE | Jornal Cruzeiro do Vale
Gaspar, 25 de outubro de 2019 23

Bruscão

Regional de Suíço

Chapecoense

Torneio infantil
Domingo, dia 27, às 15h no Augusto 

Bauer, o Brusque, do técnico gasparen-
se Jerson Testoni, encara o Joinville pela 
penúltima rodada da fase de classifi-
cação da Copa Santa Catarina. Quarto 
colocado com 19 pontos, um a menos 

que o Avaí, o quadricolor precisa de 
mais uma vitória para se garantir na se-
mifinal do torneio. Aliás, Jersinho acu-
mula cinco vitorias e apenas um empa-
te depois que assumiu em seis jogos 
disputados.

Na quarta, dia 23, aconteceu o jogo transferido da última rodada do grupo B, 
entre Atlético ME e União de Brusque. O sorteio para as oitavas de final rolou logo 
depois e os confrontos de amanhã em todas as sedes são de arrepiar. Lembrando 
que a partida que terminar empatada será decidida nas penalidades. O sorteio das 
quartas de final será segunda-feira, no programa Esporte Total da TV Gaspar.

Fim da linha para a Chapecoense na Série A. Não só Chape, o Avaí também não 
se segurou e a Série B do ano que vem chegou para os dois mais cedo. O sonho 
acabou e o futebol catarinense ficou fora da elite do Brasileiro em 2020.

No último domingo, dia 20, no 
Campo do Marcelo Poffo,  rolou 
um torneio de futebol infantil 
muito atrativo. O M14 Futsal foi 

o grande vencedor em todas as 
categorias em disputa. Veja só o 
desempenho da equipe na classi-
ficação final:

Categoria sub09
1ª M14 Futsal 
2ª CA TUPÍ 
3ª M14 Futsal 
4ª Moleques 
da bola 

Categoria Sub11
1ª M14 Futsal 
2ª Escorpiões 
3ª Escorpiões 
4ª Moleques 
da bola

Categoria Sub13
1ª Madureira 
2ª M14 Futsal 
3ª Madureira 
4ª M14 Futsal

Jerry de Oliveira
redacao@cruzeirodovale.com.br

Campo Neutro

João Victor Schramm conquistou o primeiro lugar da categoria mirim do Campeonato Riosulense de Kart

Família de Gaspar busca patrocínio para 
menino de sete anos campeão de Kart

CARREIRA

Velocidade, inteligência 
e muita dedicação. Gaspar 
recebeu grande destaque 
no Campeonato Riosu-
lense de Kart, finalizado 
no último fim de semana. 
Isso porque João Vitor 
Schramm, morador do 
bairro Sete de Setembro, 
mandou bem em todas 
as etapas e encerrou a dis-
puta em primeiro lugar na 
categoria Mirim. Aos sete 
anos de idade, o pequeno 
provou que tem talento 
suficiente para conquistar 
novos pódios no futuro e 

já se prepara para encarar 
desafios ainda maiores.

De acordo com Edemar 
Schramm, pai do pequeno 
piloto, a excelente colo-
cação é resultado de um 
trabalho contínuo. “Meu 
filho começou a correr no 
ano passado, incentivado 
por mim, que já trabalhei 
na Stock Car. Ele tem mui-
to interesse em aprender 
e quer seguir carreira”, 
conta. Apesar do esforço, 
competições desta moda-
lidade são caras e exigem 
investimento financeiro. 

“A família dá todo suporte, 
mas precisamos de apoio 
para que, além de realizar 
seu sonho, ele possa conti-
nuar representando nossa 
cidade”.

Com planos para par-
ticipar do Campeonato 
Catarinense de Kart e do 
SPR Light – Beto Carrero, os 
pais de João Vitor procuram 
patrocinadores. “Até então, 
contamos com a ajuda da 
Artefatos de Cimento Gas-
par. Somos eternamente 
gratos pela consideração e 
grande apoio desse grande 

empreendimento. Porém, 
toda ajuda é bem-vinda. 
Ficaria muito feliz se outras 
empresas também pude-
rem colaborar”. 

Como ajudar
Edemar Schramm, pai 

do pequeno João Vitor, ela-
borou um projeto que vai 
ser apresentado aos interes-
sados em patrocinar o pilo-
to mirim. Portanto, quem 
gosta de esportes e quer 
cooperar com essa missão 
pode entrar em contato 
com a família através do 
número (47) 99708-1398.

DIVULGAÇÃO

Os confrontos do últi-
mo sábado, 19 de outubro, 
definiram a classificação 
final da primeira fase do 
Campeonato Regional de 
Futebol Suíço de Gaspar – 
Taça 89 FM/ Point/ FMEL. 
Jogos equilibrados e tam-
bém goleadas tornaram a 
disputa ainda mais emo-
cionante e, consequente-
mente, formou a próxima 
etapa com times de peso. 
As oitavas de final estão 
marcadas para este sá-

bado, dia 26, nos quatro 
campos-sede.

Dois jogos não obtive-
ram gols. Eles foram entre 
Freicumadre e Juventus; 
e Scorpions e Ajax. Além 
disso, três goleadas foram 
decisivas. Atlético ME fez 
5 gols em cima do União, 
que não marcou nenhum; 
Vale Parabrisas venceu de 5 
a 1 o Nova União; e o Aral-
di emplacou 4, enquan-
to seu adversário Araújo 
Imóveis só balançou a rede 

uma vez. O empate de 1 x 
1 entre Atlético FC e Fofix 
também agitou o público. 

As disputas das quartas 
e semifinais serão defini-
das por meio de sorteio. 
A programação depende 
dos resultados das oitavas 
e será apresentada ao vivo 
no programa Esporte Total, 
apresentado pelo colunista 
do Cruzeiro do Vale, Jerry 
de Oliveira na TV Gaspar. 

Confira os jogos deste 
sábado:

Campo da Hora:
Atlético ME x Juventus
Vale Parabrisas x Mar-
tins

Sete de Setembro
Ajax x Novo União
Scorpions x União

Marcelo Poffo
Freicumadre x Estação
Atlético FC x Campe-
che

Canarinhos
Araldix x Juventus
Poço Fundo x Fofix

Goleadas 
e empates 
sem gols 
marcam 
etapa da 

Taça 
89 FM
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